

# La educación, palanca para el desarrollo

Con una conferencia titulada “Josemaría Escrivá y los desafíos del cristiano en la vida social” Pilar Lara, presidenta de la Fundación Promoción Social de la Cultura (FPSC), clausuró el curso de la Fundación Aliatar de Baeza (Jaén).

16/07/2002

Ante el numeroso público congregado en el Auditorio de las

Ruinas de San Francisco de esta ciudad jiennense, la presidenta de la FPSC puso de relieve los dos ejes fundamentales del trabajo que realiza esta Fundación: promover la diversidad cultural y priorizar la educación. “La educación es la palanca del desarrollo –afirmó Lara-, pues con ella mujeres y hombres se hacen más libres, más capaces de ser protagonistas de su propio desarrollo”.

Lara dijo que el mensaje de Josemaría Escrivá de Balaguer, a quien conoció en 1967, tiene tal fuerza que ha generado miles de iniciativas diversas –como la FPSC que ella preside- que trabajan para construir entre todos los hombres una nueva cultura de la solidaridad, en la que la caridad prima siempre sobre la justicia. “Si imaginásemos que antes hemos de ejercitarnos en actividades humanitarias, en labores asistenciales, excluyendo el amor del

Señor, nos equivocaríamos”, solía enseñar el fundador del Opus Dei, explicando esta idea.

La conferencia fue acompañada de un vídeo que recoge algunos de los proyectos respaldados por la Fundación Promoción Social de la Cultura en el campo de la cooperación internacional. Oriente Medio es la principal zona donde la Fundación desarrolla proyectos en colaboración con los agentes locales, como un colegio en Gaza para 2.500 niños donde conviven alumnos musulmanes -que son mayoría- y cristianos.

“Aunque la situación en ese área es muy complicada –matizó Lara– puedo decir que los proyectos siguen adelante. Por supuesto no vamos a resolver el problema, pero estoy convencida de que así mantenemos una puerta abierta a la esperanza y esto es muy importante”. El acto

finalizó con un intenso turno de preguntas de los asistentes.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/la-educacion-  
palanca-para-el-desarrollo/](https://opusdei.org/es-es/article/la-educacion-palanca-para-el-desarrollo/) (22/02/2026)